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『わくわくと感動と
　思いやりの心で
　　　奉仕しよう』
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 　後ろのテーブルに置いてあ
ります出席欠席に関する○×
表の記入のない方は、ご記入
をよろしくお願いします。

こどもエコクラブに関しましては、○が６名です。
できましたらもう２～３名欲しいところです。地区
大会に関しましては、往復のバスの利用に関するご
記入もお願いします。
　また、下期の会費の請求明細書がネームプレート
の所に届いていると思います。会費の納入は、でき
ます限り銀行振り込みでお願いします。
　最後に、米山功労クラブから、鯖江ロータリーク
ラブに対して米山功労賞が授与されています事をご
報告申し上げます。

委　員　会　報　告
帰山　明朗　会員
　お手元の資料でお気づき
の方もおられると思います
が、鯖江のサバの語呂合わ
せで、「３８鯖の日SABAE

の日」として事業を進めています。もう６年続け
られていて、今年も３月８日に丸焼きサバ等の販
売をいたしますが、２月11日と12日の9時～19時
の間に鯖江公民館でご記入された予約注文書と代
金引き換えで予約できます。もしよろしければ２
月３日・10日の例会時に私の方に一式いただけま
したら、まとめて予約をしておきますので、ご検
討いただけたらと思います。とても美味しい焼き
サバですので、よろしくお願いします。

「歴史による観光資源開発」
福井あすわ歴史道場
            松 下　敬 一　様会長　

大橋　良史　会長
　24日から昨日に
かけて大雪や猛吹
雪でした。10年に
一度の最大の寒波

ということで、今回の例会も中止にする
べきか検討しましたが、開催することに
いたしました。でも雪道の車の運転には
十分ご注意ください。
　さて、本日１月27日は、国旗制定記念
日だそうです。我がロータリークラブで
も毎回国旗を掲げています。なぜ1月27
日が国旗制定記念日なのかというと、今
から153年前1870（明治3）年1月27日に

開 会 点 鐘
四 つ の テ ス ト
ロ ー タ リ ー ソ ン グ
会 長 の 時 間
幹 事 報 告 等
プ ロ グ ラ ム
閉 会 点 鐘

商船規則で国旗のデザインや規格が定められたこと
が由来となっています。
　由来は諸説ありますが、日本国旗の赤い部分は日、
つまり太陽を象徴すると言われています。また紅白は
日本の伝統色でめでたいものとされており、赤は博愛
と活力、白は神聖と純潔を意味するとも言われていま
す。
　皇室の祖先とされる天照大神（あまてらすおおみか
み）は太陽の神で、古来より人々に恵みをもたらす太陽
は信仰の対象とされてきました。また、飛鳥時代には聖
徳太子が隋の皇帝に向けた国書で、有名な「日出ずる
国」という表現を使用しており、このことからも太陽を
強く意識していることがわかります。
　その後の平安時代末期の源平合戦では、平氏が赤
地に金丸の旗を、源氏が白地に赤丸の旗を掲げて戦
い、源氏が勝利しました。平家が滅亡し、源氏による武
家政権が誕生すると、代々の将軍は源氏の末裔を名乗
って白地に赤丸の日の丸を掲げることで、天下統一を
成し遂げた者の証として受け継がれていったといわれ
ているそうです。もしもこのとき平家が勝利していたら、
現在の日の丸は赤地に金丸になっていたのかもしれま
せん。
　しかしながら、最近国旗を掲げる家がほとんどいな
くなりました。内閣世論調査によると昭和39年には6割
いたそうですが、日の丸のイメージが右よりというイメ
ージが強くなったのでしょうか。
実は、私も掲げていませんが、ロータリーの例会でいつ
も日本国旗を見ると背筋が伸び、神聖な気持ちになり
ます。これを機に祝日には国旗を掲揚し、襟を正し、日
本人としての誇りをもって生きていきたいと思いまし
た。　　　以上

「持続可能なまちづくり」
北中山まちづくり協議会、鯖江市保護司会会長

森  本　茂　様
「クラブフォーラム」
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松下様の卓話を楽しみにしています

松下様の卓話を楽しみに

先週末功労賞をいただいたので

先日新年初登山に行ってきました。山はよいです！

松下さんをお迎えして　卓話に期待して

松下さんをお迎えして

　〃

　〃　雪で心配されましたが今週も皆様に会えてうれしいです

何か良いことないですか

本日早退させていただきます

みんなが賃上げして楽になれるのでしょう！？知らんけど！

ニコニコ箱発表
幸道　森市

ニコニコ委員長

家　庭　会　合　報　告

テーマ「歴史による観光資源開発」
福井あすわ歴史道場

            松 下　敬 一　様
会長　

卓話者紹介　田村　康夫　プログラム委員長
　本日は、松下敬一様にお越しいただきました。
ご案内の通り、「福井あすわ歴史道場」という大
変歴史の好きな方で、シンポジュウム等でお話し
されています。私も縁があって聞かせていただい
たところ、大変面白かったので、昨年卓話をお願

いしました。改めてお願いの電話をしたところ、「実は選挙に出るんで
す」とおっしゃられ、「え！」とビックリしました。福井銀行に長くお
勤めで、１月10日に退職されたと聞いています。福井市は、32名のとこ
ろ38名か39名立候補していると思います。ご決心に感服しました。パン
フレットを見ていただき、どんな方か知っていただけたら幸いです。ご
清聴お願いします。

卓　話：福井あすわ歴史道場会長　松下敬一　様
テーマ：歴史による観光資源開発
　私、福井あすわ歴史道場の松下敬一と申し、現
在61歳になります。
　38年間の長きにわたり株式会社福井銀行に勤務
しておりましたが、今年の1月10日に銀行を正式

に退職いたしました。福井銀行では、敦賀市の松島支店、京都府の舞鶴
支店、福井市の清水町支店、さくら通り支店の支店長等5店舗の支店長を
務めてまいりました。
福井銀行は55歳で役職定年になり、支店長の多くは出向になり私もある
医療法人の事務長として出向したのですが戻ってまいりまして今市にあ
る福井銀行業務支援チームに所属しておりました。65歳までは雇用延長
で勤務できたのですが、今般一念発起して福井銀行を退職し、今春の統
一地方選挙の福井市議会議員選挙に出馬することを決意しました。
　実は私は銀行の仕事以外に郷土の歴史を発信する活動を今から10年前
の平成25年に「福井あすわ歴史道場」という団体を地元である福井市足
羽地区に設立して続けてまいりました。北陸新幹線の県内開業を控え福
井の歴史の素晴らしさを活用して魅力ある観光地、魅力ある街づくりを
する必要性を感じていたからです。銀行業務の傍ら古代から戦国、幕末
明治維新と続く福井の歴史の素晴らしさをシンポジウム主催、地元大学、
企業、公民館等でセミナーや講演会を開催してきました。平成28年には
NHK Eテレ「知恵泉～龍馬も惚れた経済の達人由利公正～」という番組
に地元歴史研究家として出演しました。明治維新150年で一躍注目を集
め、前知事が大河ドラマの主人公として誘致活動を展開していたのを覚
えておられる方もいらっしゃると思います。由利公正は、明治維新にお
いて初代大蔵大臣となり4800万両もの不換紙幣である「太政官札」の発
行を断行し、戊辰戦争による戦費で頓挫する可能性があった明治新政府
を救い、また明治新政府の基本方針となった五箇条の御誓文の草案「議
事之体大意」を著し明治政府を軌道に乗せることに大きな貢献をしまし
た。
　この由利公正の自宅が私の家の前に在ったのです。私の自宅前には由
利公正宅跡という石碑が私の生まれる前から立っていて、私はその人が
誰なのかは知らず大学時代に先輩から勧められて読んだ司馬遼太郎の国
民的ベストセラー小説「竜馬がゆく」に、坂本龍馬が由利公正(三岡八郎)
宅を訪れた場所が毛矢町という自分の家の前であったと書いてあり大き
な衝撃を受けました。家族や近所の人に聞いても知っている人はほとん
どおらず、私はその時に「福井の人は駄目だなぁ」と思いました。特に
福井市は戦災、震災が続いたことで市内全域が壊滅的な打撃を受け歴史
的な建物がほとんど残っていないのです。復興に懸命となり歴史的なことに
心を寄せる余裕がなかったので仕方がないといえば仕方がないのですが大
変もったいないことだと思いました。
　それ以来福井の歴史にとても興味がわき大の歴史好きとなりました。歴史
好きはその後の銀行業務においても衰えることなく仕事にも活かしてきまし
た。例えば県外において歴史の繋がりを生かした地域連携などに活かすこと
ができました。歴史を活かすことに非常に手応えを感じてきました。今後も歴

史によるブランド開発を更に推進したいと考えたので銀行を退職し、今春の
統一地方選に福井市議会議員選挙に出馬し議員になれたなら北陸新幹線県
内開業という100年に1度のチャンスに行政と共にこの北生まれ育った福井
の為に働きたいと思ったのです。
　こちらの鯖江市も井伊直弼大老の右腕と呼ばれ安政の大獄を仕切った「間
部詮勝(まなべあきかつ)」公という凄い人物がおりますがあまり知られていま
せん。間部詮勝公が取り仕切った安政の大獄で26歳の若さで斬首されたの
が第16代福井藩主の松平慶永の懐刀「橋本左内」です。どちらが正しいとか
悪いと言っているのではありません。それぐらい幕末の政局は複雑で凄まじ
いのです。ほとんどの人が、幕末における福井藩や鯖江藩の歴史的な重要な
役割について正確に理解している人は少ないと思います。以前、私は鯖江市
の東陽中学校に招かれて中学生に鯖江藩の幕末での活躍や橋本左内につい
てお話したところ大変喜ばれました。この福井県が持つ幕末の歴史をストーリ
ー化して歴史ブランドとして全国に発信していくことが大切であると考えます。
幕末以外にも福井には継体天皇をはじめとして戦国時代の一乗谷朝倉氏、織
田一族発祥の地である織田劔神社、柴田勝家などに加え、来年の北陸新幹線
県内開業の年となる2024年には大河ドラマ「光る君へ」は主人公に「紫式部」
が選ばれました。越前市の「紫式部公園」などこれから紫式部が過ごした越前
の地が注目を浴びることは間違いないです。福井県にとってこれからは恐竜
だけに頼らず歴史を活かしたブランド開発が極めて有効で大事になると考え
ます。　　　以　上

家庭会合１班　酒井芳則　チーフ　
　昨年暮れに「セピア」に於いて７名参加。
テーマ「ロータリーに入ってよかったこと」
・いろんな方と知り合えた・東京の例会上でも出
席できた・RCバッジを付けていると知らない人と
も話せて凄い・異業種の集まりなので、いろんな

話が聞ける・世間が広くなった。・RCとは安心して付き合える・RCは大
好きである・同業種の方が多いので、１社ずつが良い・自分磨きができ
る・JCからの付き合いで入り、楽しくやっている・RCに新しい考えも欲
しい・RCは良い自己勉強、修練できる場所。以上報告です。

家庭会合２班　帰山明朗　チーフ　
　12月16日「天狗楼」に於いて5名参加。
テーマ「ロータリーに入ってよかったこと」
・いろんな人と知り合えたこと・家族同士も仲良
くなれたこと・仕事面でもプラスのことがあった
・人間的に成長できた・大病した際の心の支えの

一つがロータリーの仲間だった・親睦やレクレーション、山登りなどと
にかく楽しい。以上の通りの意見が出ました。懇談後は美味しいお食事
とともに一層の懇親を深めました。

卓　話


